
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　この度、右京保育園の民間移管に向けて、右京保育園保護者会、移管先法人の社会福祉法人

希望の会、奈良市において、第５回目となる三者協議会を令和元年12月17日に開催させてい

ただきましたので、報告いたします。

　今後も民間移管に向けて三者協議会を開催し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布に

より情報提供させていただきますので、よろしくお願いいたします。

○ 三者協議会とは・・・。

民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関する諸事項について、在園児保

護者代表、移管先法人、奈良市の三者から構成される三者協議会を設置し、協議を行い、
合意形成を図っていく取組となります。また、移管後については、三者での協議が必要な
事項が発生した場合に三者の内いずれかの申出があれば開催できることとしています。

　第５回目となる右京保育園三者協議会の開催内容について以下のとおり概要をとりまとめさ

せていただきました。今後も、今回の協議内容や新たに協議が必要となる事項があれば、ご意

見をいただきながら、三者での決定事項とするため、協議を重ねていくことになります。

1 園運営内容等諸事項について

2 共同保育について

3 その他

1 園運営内容等諸事項について

前回に引き続き園運営内容等の諸事項についての協議を行いました。

(1)写真代について

・ 希望の会： 公立小学校で写真撮影をしている業者と交渉を行った。写真はネット販売（メモリース

ナップ）でLサイズ100円、集合写真は通常800円であるが700円に値下げいただいている。受取は

1 三者協議会について

2 第５回　右京保育園三者協議会の開催内容について

令和２年１月23日

奈良市子ども政策課

希望の会

右京保育園保護者会

当日の議題について

当日の議事内容の概要
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自宅への郵送（送料350円）又は、園受取（送料なし）を選択することができる。また、アルバム作成

を行っている業者のため、連携を取りながらアルバム作成ができる。作成の工程は保護者会とも相談す

る必要があるが、業者にも力添えいただけるということなので、サービスの向上ということで、お願い

させていただければと考えている。なお、職員が撮影した写真はコドモンアプリを通して写真又はデー

タ販売となり、共にLサイズ100円、2Lサイズ250円となる。

・ 保護者会： 現在依頼している業者を変更するのはネット販売に対応していないことが要因なのか。

➢希望の会： ネット販売に対応していないためである。ネット販売に対応することにより、駐車場の

混雑緩和と保育士が現金を預かるリスクを削減し、それを保育に還元していきたいと考えている。

(2)警報発令時の対応について

・ 　奈良市： 警報発令された場合にお預かりできないということに対して、他の方策を検討したが難

しいというのが現状である。現在国の考え方としては、警報発令時は避難の準備をいただき、子ども

の命の安全を第一に考えていただくという方向で進んでいることから、本市としてもその方向でご理

解いただきたいと考えている。今後国から警報発令時の対応に関する基準のようなものが示されると

考えており、そういったものが示されれば公立園においても変更や見直しが必要となってくると考え

られ、その際は改めて広くお知らせさせていただく。

・ 希望の会： 希望の会としても前回と同様、警報発令時体制が整っていない不完全な状態での受入れ

はできないということでお伝えさせていただきたい。

(3)給食費について

希望の会より給食メニューや写真をまとめた資料の提示がある。（現在エントランスの希望の会掲示

スペースにて閲覧可能です。）

① 給食費について

・ 保護者会： 前回も給食費の考え方を説明いただいたが、その説明内容では納得いただけない保護者

の方もいる。現在と民間移管後に差が出ることについて、市で何か方策がないか追及していただいた方

がよいのではないか。また、生活保護受給者などの方に対する給食費というのはどのようになるのか。

差額が大きくなるのであれば市でどのような支援をしていくのか考えていただきたい。

➢希望の会： 給食については、食育の一環として、実際は月額7,500円以上掛かっているが、国が質

の担保として示している月額7,500円でしっかりとした給食を提供していきたいと考えている。なお、

年収360万円未満や多子世帯の方などについては、副食費は免除となり主食費月額2,000円のみとなる。

➢　奈良市： 移管後に差が出てくる点については、多くの園を運営していることによる材料の調達方法

などの点で相違があるためである。現在給食費の差額について補助していくという方策はない。それにつ

いては、より充実した給食を提供していくというところでご理解をいただきたいと考えている。

➢保護者会： この内容については、給食を食べて子どもが喜ぶ姿をみてこれでよかったという意見も

あるかもしれないし、今までの水準で今までどおりで出来ないかという意見も間違いなくある。月額7,5

00円について市でそれを補助するという制度が構築されていないのであれば、この場で同じ説明をして

も同じ議論にしかならないので、市や希望の会から保護者に直接説明をいただき、どこまで納得いただけ

るかという点であると思う。例えば、試食会を開催してその結果でよかったとなるかもしれないし、月額

7,500円でスタートしてその後で意見が出た時に聞くだけではなくしっかりと対応していただけるかなど、

早い段階で再度保護者説明会を開催して説明いただく必要があると考える。
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➢希望の会： 本日用意した資料を見ていただいて何か少しでも話を聞いてみたいと思われる保護者の方

もいると思う。しっかりと子どもにむけた保育のひとつに給食が位置付けられていると考えているので、

共同保育を実施していく中で、皆様が興味を持たれるような情報を提供していきたい。

② 1号認定の給食費について

・ 保護者会： 1号認定の方の給食費が2、3号認定と同じ月額7,500円であるがおやつ代は含まれてい

るのか。

➢希望の会： 1号認定の方の給食についてはおやつ代を含めなくても月額7,500円以上費用が掛かっ

ていることから、2、3号認定と同じ考え方で国が示した月額7,500円で設定している。1号認定の方で

おやつが必要な場合は無償で提供しているような考え方である。これについては入園申込された方に説

明を行い、納得いただいた上で申込いただいている。

③ アレルギー対応について

・ 保護者会： アレルギー食の対応はしっかりとしていただけるのか。またアレルギー食の場合でも給

食費は変わりないのか。

➢希望の会： 今回ガイドラインが改訂されたので、それに応じて1月～3月の間でアレルギーを持っ

ておられるご家庭に対して、説明の上、指示書をお渡しさせていただく。指示書に主治医から必要事項

を記載の上で提出していただくことにより、今までよりも柔軟にその子どもに合わせた少し細かな献立

を作れるようになる。また、給食費は普通食でもアレルギー食でも月額7,500円で変わりない。

④ 給食の掲示について

・ 保護者会： 現在給食を掲示していただいているがそれは今後も続けていただけるのか。

➢希望の会： 引き続き掲示する。

2 共同保育について

奈良市より資料「令和2年1月～3月の右京保育園共同保育について」（令和元年12月23日配布）を

基に説明。

・ 　奈良市： 以前よりご説明させていただいていたとおり、令和2年1月～3月の間、月～金曜日の週5

日を基本として、令和2年1月6日（月）から右京保育園と希望の会の職員とで共同保育を開始する。職員

配置については各学年1名以上としているが、クラス替えもあるため、両方のクラスを見ていただきなが

ら、奈良市立こども園カリキュラムに沿った保育計画を一緒に行い、子どもの様子の観察や信頼関係を構

築し、新年度のクラス替えについても両園で検討していくことになる。

・ 保護者会： 4月になって、蓋を開ければ右京保育園の職員がほとんど残っていないということになる

可能性もあるのか、それが不安である。

➢希望の会： 現在49名の保育士を確保している状況で、その中には右京保育園の先生方も多く残って

いただいている。多くという概念は人によって違うと思うが、相当の思いと覚悟を持って残られると

いう気持ちをお聞きしている。ただ、現時点では本人や周りの意向も含めて詳細にお伝えできない状

況であるのためその点については申し訳ない。

➢保護者会： 少しでも多くの先生方に残っていただきたいところであるが、その部分を詮索するつも

りはないので、多くの先生方に残っていいただけることを期待している。
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3 その他

(1)令和元年度の協力日について

奈良市より資料「右京保育園民間移管に係る協力日のお願い」（令和元年度12月23日配布）を基に

説明。

・ 　奈良市： 前回の説明どおり、令和2年3月30日（月）、31日（火）を民間移管にあたり保育環境

の設定を行うため、協力日として家庭保育をお願いさせていただきたい。なお、協力日においても保育

を実施するので、家庭保育が難しい場合は予め園にご連絡いただきたい。

・ 希望の会： 給食調理室について、30日（月）、31（火）と普段は給食を提供されているが、機器

の入れ替えや清掃を行うため、おそらく昼食をご持参いただくような形でお願いすることになるだろう

と考えている。

・ 保護者会： 機器の入れ替えを前日の28日（土）、29日（日）で出来ないのか。

➢希望の会： おそらく28日（土）、29日（日）も機器の入れ替えと清掃等を行うことになると考え

ている。今後より詳細に点検を行い、そこで整備に必要な時間が判明してくる。出来る限り短時間で

と考えているが、詳細が分かってくれば改めてお伝えさせていただきたいと考えている。

(2)地域で決める学校予算について

➢希望の会： 公私連携ということで、右京地域からのお声掛けもあり、公立幼稚園やこども園で実施

されている地域で決める学校予算という枠組みの中に参加させていただけることとなった。それにあた

って、運営委員会を立ち上げる必要があるため今後保護者代表の方にもお願いさせていただくことも出

てくると思う。公私連携のこども園ということで今まで以上に地域の方の力を借りて、地域と共に育っ

ていく園として進めさせていただければと考えている。

(3)次回保護者説明会について

・ 右京保育園： 保護者が集う場としては、1月25日（土）に2～5歳児の参観があり、その時に0、1

歳児の保護者の方にも来ていただくという方法しかない。

・ 保護者会： 前回平日開催の際に土曜日にしてほしいという要望もあったので保護者会の総会も絡めて

土曜日に実施するのもひとつであると考える。

・ 希望の会： 希望の会としては平日でも土曜日でもどちらでも問題ない。

➢調整の結果次回保護者説明会は令和2年1月25日（土）11時～12時での開催となった。（令和2年1

月6日開催案内配布）

次回開催日程について

次回の開催日程は、1月25日（土）の保護者説明会開催後の日程で開催予定です。

[ 担当課 ]　奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）
（担当）　山本　・　北野　・　髙野

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798
[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp
[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

http://www.city.nara.lg.jp/www/contents/1512372039315/index.html

右京保育園の民間移管に関する問い合わせ先
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